



cem

CONFEDERACIÓN
DE EMPRESARIOS
DE MÁLAGA

DOSSIER DE PRENSA DIARIO

FECHA: 24 DE DICIEMBRE DE 2013

cem

CONFEDERACIÓN DE EMPRESARIOS DE MÁLAGA

Ayuntamiento y comité de empresa de Limasa ponen fin a la huelga de limpieza

FRANCISCO JIMÉNEZ

✉ pjimenez@diariosur.es

Los trabajadores rebajan sus exigencias y muestran su disposición a aceptar una reducción salarial hasta 2015, lo que garantiza la paz social hasta después de las municipales

MÁLAGA. Málaga amanece hoy con unas 1.500 toneladas de basura acumulada en sus calles, pero serán las últimas que se queden sin recoger tras estos largos cuatro días de huelga. Limasa y comité de empresa alcanzaron anoche un principio de acuerdo que desactiva el paro indefinido, cuya desconvocatoria únicamente queda sujeta a que la plantilla lo ratifique en asamblea. Finalmente, las partes han cerrado un convenio prácticamente calco al que estuvo a punto de evitar la huelga el jueves por la noche, pero que acabó estallando por los seis días de descanso al año que la empresa pretendía restarle a los operarios. La principal diferencia es que su vigencia se amplía hasta 2015, o lo que es lo mismo, la ciudad se asegura dos años de tranquilidad. Eso sí, a costa de arrancar las navidades convertida en un vertedero.

Lo que no bastó el jueves para evitar la huelga, lo que resultó insuficiente para desconvocar el paro durante el fin de semana, anoche sí que le servía al comité de Limasa para poner fin al conflicto y, de paso, garantizarle a Francisco de la Torre que la campaña electoral de 2015 no será tan ajetreada como estas navidades. ¿Qué había cambiado? A parte del aspecto de la ciudad, la postura del Ayuntamiento, que dio un giro radical trasladando un mensaje de firmeza a la plantilla en el que advertía de que no iba a ceder más en la negociación. Y lo hizo dando dos pasos al frente. Pri-



La calle Fresca, en pleno Centro, amanecía taponada por la basura. SALVADOR SALAS

El día más intenso de la huelga

C/ FRESCA

Amanece llena de residuos

Varias calles del Centro de Málaga amanecen con tanta basura que impide el pasaje transeúntes. El caso más llamativo, el de la calle Fresca, cerca del pasaje Chinitas.

MARÍA GÁMEZ

«El alcalde echa leña al fuego»

A primera hora, la portavoz socialista, María Gámez, acusa al alcalde de Málaga de «echar leña al fuego» en la huelga de basuras al endurecer su oferta a los trabajadores una vez que el domingo

concluyó el plazo dado por el regidor para que los empleados de Limasa aceptasen su oferta del pasado jueves por la noche. La socialista reprocha a De la Torre su falta de voluntad de diálogo, su actitud complaciente y de no doblegar a los socios privados de la empresa.



ALCALDE

«Es una huelga política»

El alcalde califica de «política» la huelga y denuncia la connivencia en los mensajes entre el sindicato mayoritario en el comité de empresa, UGT, y el PSOE. «He notado muchos mensajes coinciden-

tes y coordinados desde el PSOE y UGT; me cuesta creerlo pero hay interrogantes. Si no hay diferencias económicas y el problema es de organización del trabajo, y si se ha dado, incluso, para este tema una salida, qué motivación hay. Tocaba hacer la huelga». El alcalde insiste en que el paro es injustificado y critica que el comité no deje votar la propuesta inicial.



Un momento de la reunión entre la empresa, encabezada por De la Torre, y el comité. : SALVADOR SALAS

mero, endureciendo de madrugada su alternativa económica al Expediente de Regulación Temporal de Empleo (ERTE) que planea sobre la plantilla a partir del 1 de enero; y segundo, enviando al Centro un camión y una furgoneta de una empresa externa con una cuadrilla de operarios contratados por el Consistorio para retirar la montaña de residuos que había acumulada en la calle Fresca. Fue una actuación puntual, pero abrió la puerta a nuevos servicios extraordinarios en puntos críticos donde se detectaran problemas de seguridad y salubridad. Esta acción se ejecutó vía decreto de Alcaldía con el amparo de la Ley de Bases de Régimen Local y la Ley de Contratos del Sector Público, pero indignó a los representantes sindicales, que amenazaron con responder «a la provocación» bloqueando la salida de los servicios mínimos de anoche.

«Ha sido una irresponsabilidad enviar a unos chavales a recoger la basura. Hemos tenido que frenar a muchos compañeros», aseguraban desde el comité. Todo ello, en un día en el que la Junta de Andalucía ya había dejado entrever al Ayuntamiento que su petición de ampliar los servicios mínimos iba a caer en saco roto hasta que se constataste la existencia de riesgo higiénico-sanitario, y en el que los comerciantes y hosteleros del Centro impulsaron la puesta en marcha de un plan de choque para evitar la acumulación de basura en las calles. Por si fuera poca presión para el comité, los trabajadores de Limasa se acercaron anoche al parque central de Los Ruices para estar al tanto de lo que acontecía en la Casona, sobre todo tras conocer que las horas extras

Los paros quedan en suspenso hasta que la asamblea de trabajadores refrende el acuerdo en asamblea

para que la ciudad vuelva a la normalidad cuando el conflicto de desactivación corren por cuenta de personal eventual, por lo que los 80 euros netos perdidos por día de huelga no se recuperarían.

Sea como fuere, la realidad es que los representantes sindicales rebajaron ayer el tono, y también sus exigencias. «Hay que buscar una salida, esto no puede seguir así», reconoció el presidente del comité, Manuel Belmonte. Con esa actitud telefonó al alcalde para volver a reunirse. Dicho y hecho, Francisco de la Torre les citó a las ocho de la tarde. Cuando el regidor llegó a la Casona, ya le esperaba el comité al completo con una propuesta bajo el brazo, consistente en un convenio que se prolongaría hasta 2015 y que abortaría cualquier conflicto en año electoral. Su propuesta suponía volver a la oferta municipal vigente hasta el domingo y que habían rechazado, pero además ampliada hasta 2015. De esta forma, verían rebajada la paga de productividad a 368 euros brutos frente a los 1.119 firmados para el próximo ejercicio y congelados todos los conceptos salariales salvo la antigüedad, que si que se actualizaría (un 5% del sueldo por bienio y un 10% por quinquenio). Respecto a las vacaciones, se disfrutarían 15 días entre mayo y octubre y 21 (15

+ 6 días de descanso acumulado) en la temporada invernal, mientras que la jornada laboral sería de lunes a viernes, aunque los operarios tendrían que trabajar uno de cada cuatro sábados entre mayo y octubre (serían seis en total, por lo que dejaría sin efecto la quinta semana de vacaciones). Además, se recorta la partida de vestuario y se suprime tanto la cesta de Navidad como el complemento que paga la empresa en caso de baja por enfermedad durante los primeros 15 días.

En esta información han colaborado: Pilar Martínez y Antonio M. Romero

LA CHINCHETA

TODOS PIERDEN, PERO LA QUE MÁS, MÁLAGA

Tratándose de Limasa, aún es pronto para lanzar las campañas al vuelo. Pero por lo pronto, la huelga de basuras está desactivada. Que ya es bastante. Ciertamente es que oficialmente sigue convocada a la espera de que la plantilla ratifique en asamblea el principio de acuerdo alcanzado anoche, pero a estas alturas, después de cuatro jornadas de huelga y su consecuente descuento en la nómina (80 euros netos por día) los trabajadores tienen pocas ganas de seguir adelante con una cruzada que parecía encaminada a un callejón sin salida. Como siempre que ha estallado un conflicto en la empresa de limpieza, el Ayuntamiento ha acabado pasando por el aro, por mucho que el alcalde lo negata al comienzo de las negociaciones y por mucho que desde sus filas hayan tachado a los barrenderos de privilegiados y chantajistas. Eso sí, se garantiza un año electoral más tranquilo de lo que preveía. Al final, también

ha acabado cediendo un comité de empresa que después de hacer bandera de una falsa unidad, ahora hecha añicos, no ha tenido otra salida que rebajar sus exigencias y asumir unos recortes económicos y laborales ante el riesgo de que sus propios representantes se les subieran a las barbas hastiados ya de una huelga que, aunque cueste creerlo, arrancó por seis días de descanso al año.

Al final, unos y otros han perdido (cuestión aparte merecen los socios privados que ven los toros desde la barrera, salvo cuando toca hacer caja), pero la peor parte, sin duda, se la vuelve a llevar Málaga, una ciudad que tiembla cada vez que los trabajadores de Limasa se enfadan y cuya imagen turística, precisamente cuando está en su mejor momento, ha vuelto a quedar manchada y ensuciada con estampas tan de 'souvenir' como las montañas de basura que han emergido estos días junto a la Catedral o la plaza de la Merced.



Tras la medida decretada por el alcalde, una empresa privada limpiaba la calle Fresca. A. CARRERA

LA JUNTA

«No son tiempos de bravuconadas»

A última hora de la mañana, la situación cada vez es más tensa. La Junta no ve necesario ampliar los servicios mínimos. Mientras, el consejero de Turismo, Rafael Rodríguez, afirma que no son tiempos ni de «bravuconadas» ni de ultimátums, sino de negociación.



HOSTELEROS

Cubas para los residuos

Las asociaciones de hosteleros de Málaga, ante el aumento de los residuos acumulados en las calles y la afluencia de clientes, anuncian por la tarde la contratación de un servicio de recogida de residuos. Argumentan que existe una «imposibilidad por parte del Ayuntamiento de atender la recogida» de basura que están generando.

LIMPIEZA C/ FRESCA

El Ayuntamiento contrata la limpieza

El alcalde decreta la contratación de empresas para retirar con urgencia los residuos en puntos críticos de la ciudad por problemas de salubridad, es el caso de calle Fresca.

EL COMITÉ REACCIONA

Belmonte llama a De la Torre

El comité de empresa se entera de la decisión del Ayuntamiento mientras está reunido. La medida les molesta, pero deciden dar el primer paso. Belmonte, el presidente, llama al alcalde.

LA REUNIÓN

Sentados para negociar

A las ocho de la tarde, la plantilla y el Ayuntamiento se sientan. Todo parece indicar que puede haber acuerdo. Mientras, más de 1.500 toneladas de basura se acumulan en las calles.

La Costa crece por encima de la media y encara el cierre del año con un 6,5% más de estancias

El consejero avanza que Andalucía ganará un 4,3% más de pernoctaciones y cerrará el año con todos los indicadores positivos menos el empleo



PILAR MARTÍNEZ

pmartinez@diariosur.es

MÁLAGA. Ni siquiera la temporada baja consigue romper la tendencia al alza del turismo en la Costa del Sol y en Andalucía. Noviembre volvió a tener un comportamiento muy superior a lo previsto y muy diferente al del pasado año, hasta el punto de que ha permitido que los hoteles de la provincia acumulen a un mes del cierre del año, una subida del 6,5% en las pernoctaciones realizadas por más de 4,3 millones de viajeros que se han alojado en estos establecimientos, lo que supone un 5,3% más. Los datos los expuso ayer el consejero de Turismo y Comercio de la Junta, Rafael Rodríguez, que destacó que el sector hotelero de la región cerrará el ejercicio con todos los indicadores positivos, a excepción del empleo. El impulso de un crecimiento de casi diez puntos en viajeros y más de once en pernoctaciones en noviembre ha permitido, unido a las previsiones de que en diciembre las reservas hoteleras crezcan un 9,8%, que Andalucía cierre el año con 43 millones de pernoctaciones, un 4,3% más que en 2012 y 14,2 millones de turistas alojados en hoteles, es decir, un 3,1% más.

«A nivel global es para estar satisfechos con la evolución turística. La demanda emisora ha presentado un balance favorable. Los datos vuelven a situar a Andalucía como líder en crecimiento, porque el resto de regiones presentan una subida tímida, excepto Madrid», declaró el consejero. Eso sí, Rodríguez insistió de forma reiterada en que el empleo es el único dato negativo, que cae un 2,5% hasta noviembre. En este sentido, se mostró contundente y advirtió que se pone en riesgo la calidad del servicio y con ello las posibilidades de fidelizar a los turistas. «Esta pérdida de puestos de trabajo puede afectar a la calidad del

producto turístico de Andalucía. No se puede sostener un destino sin mantener el empleo y menos cuando aumentan las plazas hoteleras y la demanda. Este dato presenta tintes preocupantes, se encienden las luces rojas y estamos a tiempo de retomar lo que es una seña de identidad de la oferta andaluza, que es la calidad del servicio y de las prestaciones, que son claves para fidelizar a los turistas», dijo Rodríguez.

La evolución de la Costa del Sol avanza a mayor ritmo que la media

LAS CIFRAS

► **Viajeros en hoteles.** Los hoteles andaluces han recibido 14.157.884 viajeros, un 3,1% más. Los de la Costa 4,3 millones, un 5,3% más.

► **Pernoctaciones.** Se han superado 43,3 millones de estancias, un 4,3% más. En la Costa del Sol se rebasan las 16,5 millones de reservas de noches, un 6,5% más.

► **Ocupación.** Se cifran en un 48,5% en Andalucía, un 1,8% más. En los hoteles de la Costa se eleva al 59,1%, un 3,2% más.

► **Empleo.** Los hoteles andaluces reducen un 2,5% el personal, igual que en la Costa del Sol.

nacional y andaluz, incluso el dato de ocupación media, que roza el 60% hasta noviembre, y que crece un 3,2 por ciento, frente a la media de Andalucía del 1,8 por ciento. En la Comunidad este indicador se situó en el 48%, en un periodo en el que las plazas hoteleras han crecido un 0,3%. «Supone un dato más positivo por la magnitud turística y hotelera de la provincia», declaró Rodríguez. Los datos de estancias son reveladores, en noviembre ya se ha superado el balance global de 2012.

La recuperación del turismo nacional en Andalucía se mantiene hasta noviembre con una subida de viajeros y de estancias del 2,5% y del 2,9%, respectivamente. A ello se añade el turismo internacional, con crecimientos del 3,9% en turistas y del 5,7% en noches reservadas.

Precisamente ayer, el Ministerio de Industria, Energía y Turismo dio a conocer los datos de entrada de turistas extranjeros en el país, cifrando en 7,5 millones de viajeros internacionales los que han llegado a Andalucía en los once primeros meses del año, con un aumento del 4,1% y una participación del 13,1% del total. En este sentido, el ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, prevé que 2013 se cierre con una de las mayores cifras de turistas, si no la mayor, de toda la historia» de nuestro país, y pronosticó que las perspectivas para el próximo año seguirán siendo «benenas». España recibió casi 57,6 millones de turistas extranjeros en los once primeros meses del año, lo que supone un aumento del 5% con respecto al mismo periodo del año anterior.



El consejero de Turismo y Comercio avanzó las previsiones para el cierre del año. ; SALVADOR SALAS

Málaga, ciudad con mejores cifras tras un noviembre histórico

La capital malagueña se mantiene como el destino urbano que más crece en viajeros y estancias hasta noviembre, mes en el que registró cifras históricas. Desde el área de Turismo de Málaga explicaron que el mes pasado se alojaron en los hoteles de la ciudad un total de 70.144 viajeros, un 11,9% más gracias al buen comportamiento de los mercados internacionales y la recuperación del nacional. Ello permitió que la ocupación aumentó siete puntos y la estancia media fue de 1,98 días. «En lo que va de año las pernoctaciones han aumentado ya más de un 7,5%, por lo que Málaga sigue siendo el destino urbano de España que más crece», declaró el concejal de Turismo, Damián Caneda, que precisó que Málaga registra este año las mejores cifras turísticas de su historia en un mes de noviembre.

Málaga cierra noviembre con un 20% más de pernoctaciones hoteleras

● El dato sitúa a la capital de la Costa del Sol como el destino urbano que más creció de todo el país.

R. L. MÁLAGA

El pasado mes de noviembre se ha convertido en histórico en Málaga capital, gracias al "excelente" comportamiento de los mercados internacionales. Según los datos hechos públicos ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), un total de 70.114 personas se alojaron en los hoteles de la ciudad, un 11,9% más que en el mismo periodo de 2012, y generaron 138.950 estancias (+20,6 por ciento).

La capital de la Costa del Sol se convirtió ese mes en el destino urbano de España que más creció, tanto en viajeros alojados como en pernoctaciones, por delante de todas las grandes urbes del país. Además, el grado de

ocupación alcanzó el 58,3%, siete puntos más que en el mismo mes del año pasado. La estancia media fue de 1,98 días. El pasado mes, según precisaron desde el Ayuntamiento, en los hoteles de Málaga se alojaron 36.960 turistas extranjeros, un 13,4% más que en el mismo periodo de 2012. Estos viajeros realizaron 81.952 estancias hoteleras (+26,7%). En términos relativos fueron China (+121%), Brasil (+106%), Rusia (+79%) y Alemania (+62,32%) los mercados que más crecieron.

El mercado nacional, que durante todo el ejercicio ha mostrado descensos motivados por la crisis económica, ha repuntado y en noviembre generó datos positivos. Así, los hoteles alojaron 33.154 turistas españoles, un 10,3% más que en noviembre de 2012. Estos viajeros realizaron un total de 56.998 pernoctaciones, un 12,7% más. Por comunidades, fueron Murcia (+110%), País Vasco (+70%), Valencia (+68,3%) y Ceuta y Melilla (+37,4%) las que registraron un mejor comportamiento.



Un turista accede a la entrada de un hotel.

La demanda de alquiler crece un 59% en la Costa del Sol

R. L. MÁLAGA

La demanda de alquiler vacacional para estas Navidades crece un 59% en la Costa del Sol y un 57% en la Costa Blanca valenciana, según datos de *Homelidays.es*, portal especializado en alquiler de alojamientos para vacaciones entre particulares. De acuerdo a los mismos datos, cada año son más los españoles que optan por alquilar alojamientos vacacionales en Navidad y este año se ha registrado un ligero aumento, del 1 por ciento, en las solicitudes de información de alojamientos en nuestro país para estas fechas.

Asimismo también aumenta el número de turistas que optan por alojamientos en destinos de esquí. Granada aumentó en un 49 por ciento el número de solicitudes respecto a las mismas fechas de 2012, mientras que Lérida lo hizo en un 5 por ciento.

Este año se jubilan el doble de autónomos que en 2012

Sus pensiones son un 40,5% más bajas que las del Régimen General

elEconomista MADRID.

La Asociación de Trabajadores Autónomos y Emprendedores (Uatae) anunció el pasado domingo que este año se jubilará el doble de personas de este colectivo que en 2012,

como consecuencia de la crisis y del "miedo" a los recortes del Gobierno en materia de pensiones.

Según datos del Ministerio de Empleo y Seguridad Social, un total de 26.953 autónomos (2,24 por ciento sobre el total) se han jubilado entre noviembre de 2012 y noviembre de este año, mientras en el mismo periodo de hace dos años lo hicieron 13.865 (1,16 por ciento).

Asimismo, en el último mes el número jubilados procedentes del Ré-

gimen Especial de Trabajadores Autónomos (Reta) ha pasado de 1,22 millones a 1,23 millones, aumentando en 2.881 (0,24 por ciento). Estos valores son superiores a los del mismo mes del año anterior, donde el aumento respecto a octubre 2012 fue de 2.301 (0,19 por ciento).

La asociación también ha destacado las diferencias de pensión media entre los autónomos y los trabajadores del Régimen General, que se sitúa en un 40,5 por ciento me-

nos de pensión para los trabajadores por cuenta propia. Uatae atribuye esta diferencia a las menores bases de cotización y estima necesario analizar las recomendaciones de los Pactos de Toledo.

Por otro lado, el Gobierno aprobó el pasado viernes el anteproyecto de ley de las mutuas, que persigue facilitar el acceso al subsidio por desempleo para los autónomos.

Según las estimaciones de Empleo, el 80 por ciento de las peticio-

nes de la prestación son rechazadas por las mutuas, organismos encargados de gestionar esos fondos.

Con la nueva legislación, los trabajadores por cuenta propia solo necesitarán demostrar que sus pagos han sido superiores a los gastos durante un año para obtener esta ayuda, y no acreditar un nivel concreto de pérdidas como ocurría hasta ahora. El objetivo es ayudar a aquellos autónomos que esperan un momento económico favorable.

EL ECONOMISTA 24/12/13

Renfe celebra su sexto aniversario del AVE Málaga-Madrid con 11,2 millones de viajeros

SUR 24 DIC. 2013

Desde el 24 de diciembre de 2007 la demanda está en auge, con una subida del 14% en lo que va de año

■ P. MARTÍNEZ

MÁLAGA. Hoy hace seis años que Renfe unió Málaga con la capital española con un servicio de Alta Velocidad. En este periodo, 11,2

millones de viajeros han utilizado los trenes AVE que enlazan a diario Madrid con la Costa del Sol en 2 horas y 30 minutos. Una cifra clave en el crecimiento turístico de la ciudad y de la Costa del Sol y una fecha que marcó un punto de inflexión en la cuota de mercado en la relación Málaga-Madrid. En el escenario previo al 24 de diciembre de 2007, el avión ostentaba el 72% de dicha cuota, frente al 28

del tren. Ahora, el AVE absorbe el 81,6% frente al 18,4% del avión, según los datos acumulados a octubre del presente año.

Además, la demanda está en auge. Precisamente ayer Renfe señaló que el AVE Málaga-Madrid ha sido utilizado por más de 1,9 millones de viajeros este año, lo que supone un incremento de usuarios del 14%. «En torno a 239.000 nuevos viajeros se han incorporado al

servicio durante 2013», explicaron en un comunicado. En esta nota, señalaron que el 75% de usuarios en 2013 realizaron el trayecto completo entre Madrid y Málaga. Así, 1.450.000 viajeros han utilizado el AVE este año para desplazarse entre Madrid y la capital de la Costa del Sol.

«Los meses de mayor demanda han sido los estivales. Julio, con 194.000 viajeros, y agosto, con 184.000, son los que han registrado mayor volumen de desplazamientos, seguidos de mayo, con 181.500 usuarios», destacaron.

Eso sí, apuntaron que a falta del cierre de diciembre, el mes de ma-

yor incremento porcentual de viajeros ha sido agosto (22%), seguido de mayo (20%) y de los meses de junio, julio y septiembre, los tres con crecimientos del 16% con respecto a 2012.

«Las paradas intermedias de los trenes AVE entre Málaga y Madrid permiten también conexiones diarias con ciudades como Antequera o Puente Genil. En el caso de Antequera-Santa Ana, este año han sido 44.100 los viajeros con origen o destino esta estación, cifra que supone un incremento del 17 por ciento respecto a los datos del año 2012», detallaron desde la compañía Renfe.

Málaga

La UMA reduce un 2,8% su presupuesto pero aumenta sus recursos para las becas

► En los últimos tres años ha visto mermadas sus cuentas en 36 millones de euros ► Pese a ser números austeros, contará con 7 millones para ayudas

IGNACIO A. CASTILLO MÁLAGA

► @ia.castillo

■ La UMA sigue perdiendo dinero. El presupuesto para el 2014, refrendado ayer por el Consejo Social de la institución académica, confirma la tendencia decreciente iniciada hace ya cinco años, coincidiendo con el periodo de crisis y las exigencias de austeridad impuestas por la Administración. Son cuentas de supervivencia y de defensa en un ambiente financiero poco favorable. Casi 219 millones de euros, un 2,8% menos que el pasado ejercicio. Y pese a todo, la partida destinada a becas aumenta, poniendo de manifiesto el compromiso de la Universidad por que ningún alumno tenga que dejar de estudiar por motivos económicos.

En total, según informó ayer la UMA en un comunicado, el importe destinado a becas se ha incrementado y asciende a 6.946.400 euros. Un esfuerzo, sin duda, procedente de recursos propios, ya que la financiación ajena vuelve a verse reducida. En los tres últimos años, la Universidad de Málaga ha visto mermadas sus cuentas en 36 millones de euros. Con respecto al pasado año, son 6,1 millones de euros. Y esto se nota a la hora de

La Universidad de Málaga sigue perdiendo dinero por el retroceso de las transferencias de la Junta de Andalucía

afrontar un ejercicio y plantearse objetivos.

La UMA admite abiertamente que el descenso de las partidas presupuestarias —a excepción de la destinada a becas— se debe, fundamentalmente, «al retroceso de las transferencias de la Junta de Andalucía principal fuente de financiación externa de las Universidades». En su discurso de inauguración del curso académico, aprovechando la presencia del nuevo consejero de Economía de la Junta, José Sánchez Maldonado, la rectora no tuvo reparos en exigir al Gobierno andaluz que se ponga al día con la deuda que mantienen. Adelaida de la Calle, sin embargo, no ha encontrado aún respuesta a esta solicitud, o al menos, ésta no se ha podido ver reflejada en los presupuestos, que ya aprobó el Consejo de Gobierno el 16 de diciembre, pero que no se hizo público hasta ayer, cuando recibió el visto bueno necesario del Consejo Social.

En cuanto a los recursos propios

LA CLAVE

CUENTAS

La Universidad de Málaga ve reducidas sus transferencias

► En cuanto a los recursos propios de la UMA, alcanzan la cifra de 41.190.937 euros. El resto, 177.719.085 euros, constituye la financiación ajena que recibe la Universidad para el ejercicio de su actividad.

de la UMA, alcanzan la cifra de 41.190.937 euros. El resto, 177.719.085 euros, constituye la financiación ajena que recibe la Universidad para el ejercicio de su actividad.

En el capítulo de gastos, el mayor montante económico se lo lleva el apartado de Personal, con 145.293.749 euros, unos 43.000 euros menos que en 2013, aunque un descenso ni mucho menos tan brusco como el experimentado con respecto a hace dos años, cuando redujo esta partida en 7 millones de euros, motivado, fundamentalmente, por los recortes salariales y la aprobación de dos reales decretos que limitan y regulan, en primer lugar, la contratación de nuevos profesores asociados; y en segundo lugar, au-



Adelaida de la Calle, rectora de la Universidad. LA OPINIÓN

menta la dedicación docente de parte del profesorado titular. Además, para mantener la vinculación de todos los profesores a la Universidad, la institución tomó en su día la determinación de reducir la carga lectiva y la retribución económica a una parte de la plantilla. Según la UMA, «se trata de un

presupuesto equilibrado» diseñado para hacer frente a la situación económica poco favorable. Del mismo modo, destaca que la situación financiera de la UMA está saneada, no previendo para el próximo ejercicio cantidad alguna en créditos o préstamos bancarios.

Los trabajadores de Isofotón y la empresa firman el acuerdo sobre el ERE

:: SUR

MÁLAGA. Los representantes de los trabajadores de Isofotón, los abogados de la compañía y los administradores concursales firmaron ayer el acuerdo al que llegaron sobre el expediente de regulación de empleo (ERE), que contempla el despido el próximo mes de enero de los 297 empleados que quedan en la fábrica de paneles solares por causas económicas y con la indemnización mínima que marca la ley.

Tras el preacuerdo ratificado el pasado jueves en asamblea por la plantilla, ayer se suscribió el documento definitivo, y este viernes se llevará a cabo la firma de la solicitud del acuerdo del ERE entre todas las partes ante el juzgado de lo mercantil número 2 de Málaga, que lleva el concurso de acreedores.

El delegado sindical de CC OO en Isofotón, Juan Carlos Martín, reconocía ayer que, «desgraciadamente, se trata de la crónica de una muerte anunciada». «La plantilla estaba ya con los brazos caídos y con ganas de terminar porque es un calvario que comenzamos en 2009 y que termina ahora con el cierre total de la fábrica», señaló. La idea es que todos los trabajadores sean despedidos el 14 de enero, salvo unos veinte que se quedarán hasta final de mes para realizar las tareas de contabilidad, mantenimiento e inventariado necesarias para ejecutar el cierre definitivo.

Los sindicatos piden que la bajada salarial en Unicaja sea del 3% y que se reembolse en dos años

La contrapropuesta que presentaron ayer es de máximos, con prejubilaciones de hasta el 81% de sueldo bruto, frente al 63% que puso como tope la entidad

:: NURIA TRIGUERO

MÁLAGA. Los sindicatos presentes en Unicaja (CC OO, UGT, SECAR y CSICA) plantearon ayer a la entidad financiera por escrito una contrapropuesta de ajuste laboral que, frente al 5% de recorte salarial planteado por la dirección, se basa en una bajada del 3% de carácter reversible y reembolsable a los dos años. Además, exigieron que los empleados que se prejubilicen conserven entre el 75 y el 81% del salario bruto anual; una banda que está lejos de la planteada por la institución financiera, que es de entre un 58 y un 63% del salario bruto anual.

Esta contrapropuesta sindical se basa en los principios de «voluntariedad, universalidad y reversibilidad de las medidas», con el argumento de que la situación actual «no justifica la necesidad de ajustes». De esta forma, los representantes de la plantilla plantean un máximo de ajuste salarial del 3%, que después de dos años tendría que ser compensado a los trabajadores.

Los sindicatos se muestran conformes a la supresión de las aportaciones a los planes de pensiones durante dos años, pero plantean que más

adelante se recuperen. «Queremos que todas las medidas sean retornables y reversibles», explican fuentes sindicales.

Aparte del capítulo salarial, el mayor desencuentro entre el ajuste planteado por la caja y la alternativa de los sindicatos está en las desvinculaciones voluntarias. Unicaja planteó un máximo de 350 entre prejubilaciones para mayores de 57 años y bajas incentivadas. Pero las compensaciones que ofrece Unicaja —entre un 58 y un 63% del salario bruto, en orden ascendente según la edad— no concuerdan a la plantilla, que plantean una banda de entre el 75 y el 81%. Esta propuesta es incluso más ambiciosa que la que esbozaron hace un mes.

En cuanto a las bajas incentivadas, las organizaciones sindicales plantean indemnizaciones de 45 días por año, con 42 mensualidades como máximo y una prima adicional de 5.000 euros por cada tres años trabajados. En este caso las posturas están también alejadas, puesto que Unicaja propuso indemnizaciones de 30 días por año con hasta 24 mensualidades.

En cuanto a las excedencias, los sindicatos demandan que sean como máximo de dos años, con el 30% del

salario mínimo. Unicaja planteó un 15% del salario anual. En lo que sí están de acuerdo ambas partes es en las reducciones de jornada, que serán como máximo por dos años y con un máximo del 50%.

A la espera de respuesta

Una vez recibida la propuesta sindical, los representantes de Unicaja indicaron que la someterán a estudio y, cuando tengan una opinión formada, volverán a convocar la mesa de negociación.

La semana pasada Unicaja planteó a los sindicatos una nueva propuesta de ajuste, donde descartó por primera vez despidos forzados y planteó hasta 350 desvinculaciones de carácter voluntario, esto es, tanto prejubilaciones como bajas incentivadas. No obstante, la oferta no satisfizo a los sindicatos, ya que incluye un recorte salarial del 5%, al que se añade la conversión de una parte de la retribución fija en variable, que quedaría ligada a la obtención de beneficios por parte de la entidad, el cumplimiento de los niveles legales de capitalización y criterios de productividad.

La entidad malagueña arrancó la negociación de su ajuste de plantilla en septiembre, partiendo de un objetivo de ahorrarse 51 millones de euros, el 20% de su presupuesto laboral. Las conversaciones con los sindicatos tuvieron un parón de un mes, después del cual Unicaja volvió a convocarlos la semana pasada para presentarle su nueva propuesta.

Los dirigentes de la caja someterán a estudio la contrapropuesta de los empleados

Proposición no de ley de IU por la situación de los colegios profesionales

24 DIC. 2013

Izquierda Unida (IU) está trabajando en la elaboración de una Proposición No de Ley (PNL) en contra del anteproyecto de Ley de Servicios y colegios profesionales para presentarla en el Parlamento autonómico según informó la parlamentaria andaluza por Málaga Dolores Quintana, quien se reunió con directivos del Colegio de Procuradores de Málaga.

Quintana, junto con la diputada novena Úrsula Cabeza, mantuvo una reunión con el decano y vicedecano de la institución colegial, Miguel Bernal y Avelino Barrionuevo, respectivamente. En ella, les mostró el "apoyo" de IU al sector. El anteproyecto de Ley de Servicios y Colegios Profesionales se enmarca, según IU, "dentro del afán de liberalización por parte del Gobierno del Partido Popular de los servicios que hasta el momento habían estado garantizados por el Estado, precarizando y poniendo en peligro servicios fundamentales para la ciudadanía".

Esta reforma, indicó Quintana, "otorgará beneficios a las

IU asegura que la medida afecta a un gran número de colectivos

grandes firmas, que con la eliminación de los aranceles serán las que impongan los precios que estimen oportunos al sector, en perjuicio de los pequeños bufetes de abogados". La PNL, para la cual se están estableciendo contactos en toda la región, pretende trasladar la negativa a este proyecto, que afecta a un gran número de colectivos. En el caso de los procuradores, la reforma llevaría "a un deterioro de la justicia y el entorpecimiento de los procesos judiciales que desembocaría en un retraso de los distintos litigios, que con el encarecimiento del servicio acabarían con el consiguiente perjuicio para la ciudadanía".

"Esta ley dificultará aún más el acceso a la justicia, junto a otras leyes ya aprobadas como la Ley de Tasas Judiciales", apostilló, y añadió que en este sector hay un alto porcentaje de mujeres, con aproximadamente el 70% de profesionales, según el vicedecano del Colegio.